

La apoteosis de Alajuela

El Lic. don Cleto González Víquez entra a la heroica ciudad, al frente de mil seiscientos veintisiete jinetes

ALAJUELA ES UN BALUARTE DE NUESTRA CAUSA

El Lic. don León Cortés

Una impresión agradabilísima recibió la multitud presente allí. El Lic. don León Cortés, quien había manifestado su determinación de retirarse del nacionalismo para permanecer neutral, se presentó, jinete en un guapo corcel, y luciendo en su solapa la insignia tricolor avanzó hasta encontrar al señor González Víquez, al cual le siguió haciendo compañía. Los nacionalistas no escondieron el regocijo que les causaba la vuelta del señor Cortés a nuestras filas, y lo aclamaron con justa y verdadera satisfacción.

El desfile

Organizado el desfile, abrió la marcha una magnífica carroza alegórica en forma de lancha que tripulaba un grupo de encantadoras señoritas. Esta carroza iba escoltada por una guardia de honor de setenta jinetes.

Seguían dos carrozas más repletas de señoritas y escoltadas por jinetes, y después ciento cinco automóviles ocupados por caballeros, respetables damas y bellas señoritas. Varias filarmónicas distribuidas convenientemente alegraban el desfile con sus marchas alegres. Al final del desfile de autos, el Sr. González Víquez acompañado de un grupo de destacados elementos de su partido, entre los cuales anotamos a don Julio Sánchez, don Pedro Aguilar, don Juan María Solera, el Dr. Cabezas, don Hernán Chacón Jinesta, don León Cortés, etc. iniciaba la marcha de la enorme caballería.

La entrada a Alajuela

La entrada a la ciudad de Alajuela y el paseo triunfal por sus calles, fué algo no igualado nunca. Cualquiera palabra que se diga a este respecto, es poca, y dar una impresión a los no asistentes, de lo que fué ese desfile majestuoso, es sencillamente imposible. Todo el trayecto que en la ciudad recorrió la manifestación, estaba atestado de gentes que a lo largo de las aceras, formaba guardia para el paso de su candidato. Pero donde había aglomeración de gente en cantidad verdaderamente asombrosa, fué en las trescientas varas que van desde la esquina del parque Santa María hasta la esquina del cuartel. Aquello era un mar de cabezas humanas y

El triunfo del nacionalismo está asegurado

un agitar continuo de banderas tricolores.

La manifestación cruzó frente al cuartel hacia el Este, dió vuelta por el barrio de la Agonía y volvió al Oeste hasta la plaza Iglesias en que se llevó a cabo la reunión.

La caballería

Deseosos de apreciar el desfile, salimos de él y en la esquina Noroeste de la Iglesia Catedral nos apostamos. Debemos declarar sinceramente que nunca hemos visto una cabalgata mayor que aquella. No nos atrevimos a contar los jinetes, pero con el reloj en la mano, hemos estado treinta y seis minutos viendo pasar jinetes, ya formados de a tres de fondo, ya de cuatro pero siempre apretados, sin espacios entre una fila y otra. A un joven que subido a un poste hacía el

recuento de jinetes, le preguntamos por el número de ellos y nos afirmó haber contado mil seiscientos veintisiete. Cierta o no el dato, todos están de acuerdo en que necesariamente tenían que haber más de mil quinientos jinetes en el majestuoso desfile.

En la Plaza de Yglesias

Llegados a la plaza de Yglesias, esta se vio perfectamente repleta de manifestantes. La tribuna fue colocada en un camión y desde ella se pronunciaron magníficos discursos, de los cuales haremos resumen en la próxima edición.

La impresión recogida por todas las personas que vieron la descumunal manifestación cletista de Alajuela, es la confirmación de que el señor González Víquez será el sucesor de don Ricardo.

De Abangares Hermosa reunión en el Dos

En el Dos, una de las regiones que en día no lejano será un emporio de riqueza, no sólo del porvenir de este cantón, sino también de Puntarenas, debido a la fertilidad de sus terrenos y al esfuerzo de sus habitantes, se celebró una reunión donde hicieron uso de la palabra los señores Florentino Cruz y Rafael Fernández, haciendo una disertación clara del actual momento político y, del futuro sonriente que espera a los agricultores poseionados en esas ricas selvas el día en que un hombre como el Lic. González Víquez volviera a ocupar el solio presidencial. Ocuparon los oradores ruidosos aplausos de la concurrencia que respondía entusiasmada a los vivos al candidato y al Partido Unión Nacional.

Luego el laborioso y honrado joven don Juan M^o Valenciano, vecino de ese lugar, ocupó la tribuna para desahogarse de ofensas graves, como la inferida a su persona por un jefe del carlismo de Tilarán que trató de sobornarlo. Este fogoso

de un general romano de aquellos heroicos tiempos que pasaron, con frase llana y palabras sencillas, habló en nombre de los compañeros y vecinos de ese pueblo a quienes les pasó lo mismo, resaltando la idea que puede prevalecer en todos los hombres de trabajo: quien se gana la vida con el sudor de su frente, no se vende.

Después el señor Aristides Vargas hizo uso de la palabra para desvirtuar cargos que le ha hechado cierta autoridad, que según *vos populi* es propagandista del karlismo y quien asegura que Vargas anda atrás del honroso puesto que él ocupa. El señor Vargas habló en términos fuertes, expresando que no puede tener envidia de tan insignificante puesto quien ha sido por dos veces Jefe Político del cantón de Abangares y en distintas Administraciones.

Por último el señor Cruz subió de nuevo a la tribuna para despedirse dando las gracias por la buena acogida y atenciones recibidas de tan nobles y esforzados agricultores.

Que no puede llamarse enemigo el diminuto carlismo ante estas enormes explosiones patrióticas del pueblo, y que el triunfo está ya resuelto a favor de don Cleto, por la voz sagrada de los pueblos.

Un telegrama de salutación

Mientras se celebraba la reunión en la plaza de Iglesias, el señor González Víquez recibió, de sus partidarios de la ciudad de San Ramón, el siguiente expresivo telegrama:

«San Ramón, 15 de agosto de 1927.

Sr. Lic. don Cleto González Víquez.

Alajuela.

A la inmensa y entusiasta manifestación que hoy tributan a ustedes nuestros hermanos y compañeros de Alajuela, unimos la más viva protesta de lealtad y cariño, interpretando así el sentir unánime de este baluarte de la libertad.

Rodolfo Gamboa, Aquiles Orlich, Juan Rafael Mora, Dr. José Angel Coto, Macario Valverde, Augusto Jenkins, Roberto Gamboa, Lorenzo Carvajal M., Manuel Espinoza, Apolinar Huertas, Romano Orlich, Humberto Mora, José Joaquín Carrillo, David Mora, Flavio Mora P., J. Manuel Vargas R., Cornelio Vargas M., Trinidad Carranza, Luciano Valerio, Juan Rafael Paniagua, Napoleón González, W. Castro C., Luis Lobo, Ramón Lobo, Marcelino Salazar, Fermín Villalobos, David Huertas, Ramón Rodríguez, Nicolás Paniagua, Misael Mora, Alberto Zarate, Miguel Vega Hernández.

Federico Villalobos, Tobias González, Tadeo Castro, Jesús Cruz, Víctor Rodríguez S., Gregorio Miranda, Otoniel Quesada, Nautilio Cordero, Emilio Rodríguez R., Rafael Montero, Rodolfo Vega, José Miranda, Eusebio Quesada, Antonio Villalobos, Romualdo Lobo, Patrocinio Mora, David Rodríguez, Luis Lobo V., J. M. Badilla M., Julio Hernández.

Orontes Hernández, José Alpizar, José M. Paniagua, Ovidio Ugalde, José Loria, Procopio Gamboa, Antonio Arias A., Antonio Paniagua, Luis Paniagua, Santiago Paniagua, Maurilio Esquivel,

Heriberto Jiménez, Avelino Sánchez, José Joaquín Navarro, Ramón Araya M., José M. Chaves.

José Calvo S. Ramón Vega, Ramón Echeverría, Trino Echeverría, Rufino Mora C., Celimo Vega, Benjamín Araya, Fabián Bolános, Noe González, Roberto Varela, Vicelino Varela, Teodoro Barrantes V., Isaías Alfaro, Ramón Jiménez A., G. Miranda C., Juan José Villegas, Leoncio Montero, Jerónimo Araya, Angel Zamora R., Gabriel Barrantes, Ramón Gamboa, Raf. Acosta C. Círculo Ramírez R., Florentino Ramos, Jacinto Leitón, Joaquín Mora, Gilberto Montero, Mercedes Araya, Lino Calvo, Luis González, José Zeledón, Guillermo Zamora.

Comentario final

El resultado de la manifestación llevada a cabo ayer por los alajuelenses, ha sido una verdadera sorpresa para los directores del partido, porque esa manifestación fue casi improvisada, ya que se organizó en un cortísimo tiempo. Por otra parte, hay la circunstancia de que el partido no puso un sólo camión ni un sólo tren para transportar gentes de las otras provincias a Alajuela.

De fuera de Alajuela, asistieron a la manifestación las personas que querían y podían hacerlo, y esto ya no es posible evitarlo. El deseo de los directores del partido, al negarse a poner trenes y camiones, fue únicamente el de que la manifestación fuese local. De ahí la sorpresa, pues el resultado fue superior a las esperanzas.

Esta manifestación no le cuesta al Partido una sola peseta. A ella concurren por su propia voluntad, los honrados, valientes y decididos cletistas de la provincia de Alajuela, que podían disponer de una bestia para asistir. Y al ver el grandioso resultado de la manifestación, superior a todo cálculo hecho con anterioridad, viene al recuerdo la manifestación general llevada a cabo por el carlismo en la ciudad de Heredia, para la cual gastó un platal en movilizar camiones y trenes gratuitos para los adeptos, y que no obstante eso, resultó un fracaso que más de un dolor de cabeza le produjo a don Carlos María.

Cuando se contemplan espectáculos tan hermosos como el que dió Alajuela el lunes, en el acto vibran nuestros labios lanzando al aire una frase que entraña la salvación de la República: ¡Viva el Lic. don Cleto González Víquez!

NOTA EDITORIAL

Nuestro Salaam ⁽¹⁾

Son los números de la Justicia y del Derecho los que inspiran este artículo dedicado al PARTIDO REFORMISTA, el aliado firme y resuelto que ha logrado formar espina y médula en nuestra actual organización política.

Para su altiva y generosa actitud, puesta al servicio de la Patria y de los ideales que lo impulsan hacia adelante con rapidez asombrosa, tenemos los hombres que admiramos el paso de las ideas—que apenas unos cuantos divorciados con la verdad reprueban—el aplauso efectivamente sincero.

Su alianza con el Nacionalismo alcanza el mismo prestigio con que antaño celebraban los héroes y los paladines de la Justicia sus pactos fraternales, que a poco constituían la epopeya, donde por supuesto, la bizarría y la sangre sellaban la acción. Y así lo decimos porque estamos frente a las tendencias y los hechos, ante el sacrificio consumado que ha hecho estallar en resolución y en dignidad, muchos miles de voluntades, ya en camino hacia la emancipación de sus principios.

El vibrante manifiesto a los Reformistas que ha circulado en estos días, es la voz de la Justicia, hecha Verbo, que anuncia que la política costarricense ha entrado mediante la activa y sesuda participación del Aliado, en un nuevo período de redención y de aspiraciones elevadas.

Justo es pues, celebrar este acontecimiento político preñado de venturanzas, que ha venido a cimentarse gracias al espíritu ecuaníme y justiciero del Candidato Sr. González Víquez, quien al estar enteramente de acuerdo con el Programa Reformista, y lo que es más, dispuesto a ejecutarlo, nos demuestra otra vez su ánimo de visionario que le recuerda a los costarricenses todos el axioma que formuló e inmortalizó al pueblo romano cuando dijo: donde no existe Justicia, no puede existir Derecho.

Frente pues, a la cordura de nuestro Jefe, que viene a prohibir el anhelo del proletariado costarricense, y a la victoria que han obtenido los hombres del Reformismo que trabajan por la Patria, por la Humanidad y por la Vida, el costarricense que sepa componerse del espíritu que mueve esta labor contra el vicio y prepara el sendero que ha de llevar a las democracias a convivir en un plano donde la doctrina reformista termine su noble falansterio, tendrá que vibrar de entusiasmo y por fin unirse al movimiento, hoy casi unánime en razón directa a la aceptación con que día a día lo acogen los pueblos de la República.

Hermoso y bello espectáculo darán siempre al mundo los hombres que tratan de elevar y enaltecer el valor moral y la vida de sus semejantes, pues en ello existe la idea de conseguir la mayor felicidad para el mayor número. Y aquí, a despecho de las teorías de una burguesía utilitarista, y contra la avalancha de pasiones desatadas con que se trató de fulminar la beligerancia del PARTIDO REFORMISTA, que como muy bien lo dice su Comité Ejecutivo, interviene como expresión de una vasta zona de conciencia en las luchas cívicas y cuyo papel trascendental viene siendo el de una labor selectiva de los hombres de gobierno y el de una intervención más directa de los asuntos que atañen al pueblo, acude el Licenciado GONZÁLEZ VIQUEZ al sostenimiento y reivindicación de los anhelos del proletariado que hoy como ayer, adelante su bandera roja, símbolo de creciente sensación de fraternidad.

Celebramos el positivo valor del Partido Reformista como entidad que ha logrado mantener sus ideales a través del odio y la persecución, porque admiramos por sobre todas las cosas, la constancia y la gratitud de los hombres. Celebramos su alianza porque la idea que la ilumina, la eleva, la sostiene y la transporta, se inspira y vibra al calor generoso de un sentimiento heroico: el poder despertar en la conciencia de los pueblos mayor fe en la consecución de su destino, y asimismo un concepto de independencia y altivez como sistema liberador, ajeno a los envilecimientos que empañan la Justicia y el Derecho.

Paso a nuestros hermanos, los luchadores REFORMISTAS, que son los heraldos de las Democracias del futuro, los leales iniciadores de un programa doctrinario cuya trascendencia constituirá la prosperidad para las clases proletarias.

JORGE CARDONA

(1) Voz sancrita que significa salud, aliento, progreso.

Uno de los jefes carlistas

de Oriente en Santa Bárbara de Santa Cruz, bendona el carlismo y viene a nuestras fitas.

El señor don Manuel Guido Angulo, quien con su respetable nombre presta lustre al pequeño grupo carlista del caserío de Oriente de Santa Bárbara de Santa Cruz de Guanacaste, ha hecho pública manifestación de repudiar al carlismo cuyos procedimientos de intemperancia y violencia denotó a última hora y con toda el alma ingresa en las filas del Nacionalismo que postula la candidatura del ex-Presidente Lic. don Cleto González Víquez.

Esta declaración del caba-

¡Lea este periódico!

Léalo en voz alta. No necesita insultar, no nos precisa escarnecer. Hay hidalguía en su página; no es carlista: es el órgano de la UNIÓN NACIONAL y... cada uno de lo que tiene!

Ello señor Guido Angulo hecha en presencia de multitud de personas, le resta al carlismo uno de los pocos valiosos elementos con que contaba y aumenta nuestra prestigiosa causa que tiene en su seno la inmensa mayoría de los hombres de valer en el Cantón de Santa Cruz.

CORRESPONSAL

DE ATENAS

Cuando más diezmadas están las fuerzas de los Karlovingeos responde en el desierto una voz implorando apoyo para el abogado de la United Fruit Company

Un Karlovingeo de este lugar que nunca ha sido Republicano, dice en el Diario Karlista del 2 de agosto, que el Partido Unión Nacional, no celebró reunión el sábado 30 de julio por falta de auditorio; es tan verídica esa información, como el decir de uno de los Karlistas en sus discursos, que el karlismo cuenta con 60.000 votantes salvo que haya sido un error de imprenta agregando un cero más, y resultara que en lugar de seis mil, dijera por ese error sesenta mil.

Es cierto que nuestras reuniones son sorprendentes, y que el motivo de los preparativos de la fiesta de la patrona de los Angeles, Barrio que dista a menos de un kilómetro del centro de la ciudad, hizo que más de un centenar de Cletistas estuvieran en esos juergones, y la asistencia de los concurrentes del sábado en la noche fuera de 64 ciudadanos número que no reunirán los Karlos, sino es buscando un lugar inmediato al Mercado, que el Cletismo no haga reunión.

Es absolutamente falso que en la reunión se dijera que por motivo de haber un baile en casa de don Francisco Santiago Ovaros no hubiera concurrencia, y se suspendiera; además de esa reunión se verificó otra muy numerosa en el Barrio de Jesús, y en la noche del domingo último de julio se efectuó otra en el Club, y tanta verdad dice el Sr. Karlovingeo que desde el día que se publicó ese informe me he dado a la tarea de averiguar dónde vive Francisco Santiago Ovaros y es desconocido en este pueblo.

Cuando más diezmado está su grupo responde en el desierto una voz Karlovingea llamando a los Republicanos de filiación Cletista para que apoyen al candidato Karlista.

¿Adónde está ese Karlismo? ¿Cómo negar que los jefes del partido Republicano de este cantón, como los de todos los lugares del país, están en su mismo lugar que lo es el partido Unión Nacional?

Nadie podrá dudar de que dirigentes del partido Jimenista de don Ricardo en este cantón como lo fueron los señores don José Ramón Duarte, don Isidoro Ramírez, don Augusto Ramírez, don Luis, Joaquín y Rogelio Sandoval, don Faustino Rojas, don Miguel Rodríguez, don David Vargas, don José Araya, don Amado Bolaños, don Honorato González, don Francisco Arroyo, don Anselmo, Aníbal, Ernesto y Evencio Arias, don Bolívar Hernández se encuentran en su lugar estando como están en el cletismo.

Este grupo de elementos importantes de Republicanos Cletistas serían de gran importancia para los Karlistas, como también lo es para nuestra causa. La desesperación es tan grande que los hace lanzarle incienzo a los señores Billo Zeledón, Braña, Zayas Bazán, José M^o Castillo, creyéndoles carlistas, ya se olvidaron del veneno que lanzaban contra ellos. Hasta tanta puerilidad han llegado que no falta en los comentarios de ellos, el decir que el Presidente de la República se hace el zorro pero que es karlista y que también lo es el Ilmo. Sr. Obispo Monestel, asimismo el Inspector General de Hacienda don Ulises Acosta, el Lic. don Octavio Jiménez, el señor Alfonso Mora y los Comandantes de los cuarteles: como viven de engaños esos Karlos.

No siempre niegan la verdad. En más de una ocasión se conforman y dicen eso de que tres partidos le pegan a uno solo es muy ruín, y máxime cuando ven la disciplina del partido Reformista que íntegro replegó sus actividades con los partidos que hoy forman la causa Nacional.

Bien se dió cuenta don Arturo Volio de que el partido Reformista es solidario con su Jefe el General Volio y que responde con lealtad manifestando con su adhesión al partido Unión Nacional en primer lugar la protesta contra los iniquidades cometidas con el General Volio, en

segundo lugar nuestros votos por don Cleto significan darle vida a la República.

Por mucho que griten los karlistas la sentencia que habían anunciado para las huestes reformistas, ha sido revocada por la providencia y hoy en Atenas, como en toda la República, el partido Reformista está mañana juez que con sus votos condenará al victimario, a una derrota tremenda.

Les extraña que a nuestros enemigos de ayer los Agrícolas y hoy nacionalistas les tendamos la mano de amigos sin reparar las divergencias políticas que nos distanciaran? Ellos han respondido con la nobleza, en cambio el Candidato Karlista con un grupo de favorecidos a quien el General Volio les dió el valor moral que nunca hubieran alcanzado sino es ese acto generoso; quisieron sumergir entre el abismo el partido Reformista y a nuestro Jefe y fué entonces cuando se vió la pequeñez de los traidores, traicionando a su propia conciencia.

Era de esperar que los parlamentarios Agrícolas se solidarizaran con el plan del Jefe de los Karlistas para quitar el estorbo que lo Juzgan ellos, pero, esos agrícolas enemigos de ayer y hoy compañeros de cusa, en lugar de aprovechar sus furias en la hora oportuna, se han distinguido por sus sentimientos nobles, y así como la fuerza moral de ellos que han sido nuestros adversarios hizo resplandecer nuestra bandera roja, así también servirá para evitar el peligro a que nuestra Patria estaba expuesta. La reivindicación para el General Volio significa para la opinión pública la grandeza de los enemigos de ayer y compañeros hoy que manifiestan que la conciencia de ellos ante los agravios, no se ha prostituido, y la amenaza ha desaparecido por que las huestes Reformistas servirán de roca para que estrellen su debilidad los enemigos de Costa Rica que lo son hoy los Karlistas.

No menos debe ser hoy la estimación del Partido Reformista para esos Republicanos correligionarios de nuestra causa Unión Nacional que sintieron la flagelación que moralmente se cometía con el General Volio, y es por ello que unidos en un sólo Blok vamos a la vanguardia llevando como norma la defensa de nuestra República y que constituye la defensa de nuestros principios. Los méritos del Ilustre Lic. don Cleto González Víquez han hecho congregarse esa voluntades que son un movimiento Nacional, y con ello se responde con un deber sagrado para la salud de la Patria.

Es cierto que con raras excepciones se encuentran en el Carlismo Ciudadanos que ostentaron la divisa Verde, Azul o Rojo, hoy que confesar que en el Agricolismo no eran todos Agrícolas los que estaban en ese partido, asimismo en el Partido Reformista, y en el Partido Republicano, y esas excepciones que lo forman hoy una minúscula fracción, ese es el Karlismo.

La conducta del Partido Reformista y la de los otros Partidos que apoyan la causa Unión Nacional es significativa porque comprende la que dejó don Ricardo y don Máximo Fernández. Palabras del Presidente Jiménez al recibir el Poder en 1910 refiriéndose al Gobierno del Lic. González Víquez: «Todos estos actos parecen triunfos definitivos de la República; y triunfos de que somos deudores en primer término al expresidente».

Palabras de don Máximo Fernández el 4 de septiembre de 1909: «El Gobernante que hoy dirige sus destinos y el cual será norma para los que han de sucederle, en cuanto al modo como se garantizan los derechos ciudadanos etc.»

Les tiranías no deben surgir y si queremos paz para nuestros hogares no debemos pensar en el hombre que ya le conocimos convertido en izote contra el Partido Republicano.

¿Malacrianza...?

A usted, señor Castro, que es un hombre sereno y ecuaníme, me permito el honor de preguntarle: ¿le parece bien hecho que los cletistas interrumpieran ayer tarde a los nuestros, los carlistas, cuando quisieron hablarle al pueblo, impidiendo que lo hicieran, con silbidos, gritos, manifestaciones hostiles y, en fin, con la mayor malacrianza? Me preguntaba el jueves en Orotina un amigo carlista, quejoso de que los cletistas no habían dejado levantar tribuna la víspera a los carlistas. A lo cual yo contesté: no aplaudo eso, pero después de oír hablar ahora en la plaza a los oradores carlistas en ese estilo procaz e inculto en que lo han hecho, me convenzo de que la actitud de los nuestros es consecuencia inevitable del procedimiento incorrecto del carlismo y de que si en Guápiles y en Santa Ana los cletistas han asumido una actitud también hostil es porque desde hace casi cuatro años el carlismo viene insultando al pueblo con su campaña agresiva e inculta.

Porque es una malacrianza decirle al pueblo, que es en su inmensa mayoría cletista, por convicción y por patriotismo, que llegarán al poder por la razón o la fuerza; pues ese modo de hablar constituye desde luego un insulto y una provocación, que al fin y al cabo va soliviantando los ánimos y haciendo perder la ecuanimidad a personas respetuosas de la ley y amigas de la paz y la justicia.

Es otra malacrianza amenazar al pueblo con que no necesitan tener partido para triunfar pues cuentan con los cuarteles y con la fuerza de las armas para apoderarse del Gobierno; desde luego que los cletistas somos gentes de ley y de orden y sólo queremos gozar de los derechos que nos dan la Constitución y las leyes del país. Naturalmente, para quienes vamos por este camino es una malacrianza, un insulto, que se nos amenace con cuarteles, armas y otras zarandajas, que a nadie asustan pues bien sabemos que esas cosas existen únicamente para resguardar al Gobierno, para mantener el orden y para amparo de los dos partidos políticos.

Otra malacrianza es presentarse en las tribunas políticas alegando que nuestro Candidato es un anciano de crépito e inútil, pues todos vamos convencidos de que la mejor condición que reúne el Lic. González Víquez

Ministro de Gobernación y nuestro candidato don Máximo Fernández.

Los Reformistas en este cantón, fuimos los mismos ardientes Republicanos Fernandistas de 1913. Por dos veces hemos sido agraviados: primero, como Republicanos, partido idealista a quien Carlos María quiso darle la muerte civil, y hoy como Reformistas, siendo los mismos Republicanos de aquella época, quiso hacer lo mismo que había hecho con el Partido Republicano dándole la muerte civil a nuestro Jefe Gral. Volio. Por dos veces hemos sido víctimas de don Carlos María: primero, como Republicanos, y después como Reformistas; doble motivo para rechazar su candidatura. Pero ya llegó la hora y nuestros votos en las próximas elecciones serán el ultimatum que le infligirá la derrota a que desde el año 1913 está sentenciado.

es la de poseer la enorme experiencia que le dan sus muchos años de estudio, de trabajo, de labor intensa, patriótica y abnegada en bien del país. Naturalmente el hecho de enrostrarle a nuestro insigne Candidato cosas que nuestro sensato pueblo considera como grandes virtudes, hace que se establezcan comparaciones y que se haga diferencia entre un candidato lleno de virtudes y otro de vida desastrosa y dedicada a inventar farasas políticas y chanchullos que el pueblo sensato y reflexivo mira con malos ojos. ¿Por culpa de quienes? Pues de los pseudo políticos que creen que inventando defectos, denigrando a los candidatos y arrojando lodo a la frente pura de los hombres de honor, se consiguen adeptos.

Pero, lejos de eso; así como cada piedra, cada calumnia, cada injuria y cada denuesto lanzado en el rostro de Jesús de Nazaret, se convirtió en una ofrenda gloriosa y un bien para la humanidad; así cada infamia, cada malacrianza contra nuestro Benemérito candidato; contra nuestro insigne patriota ya mirado prócer se van convirtiendo en adhesiones, en votos, en laureles, en palmas gloriosas que adornarán la senda por donde llegará al capitolio de la República.

Y la que llamais malacrianza no es sino el fruto que recogéis de la semilla que sembráis; de las amenazas, injurias, calumnias y denuestos que lanzáis al pueblo y a nuestro candidato; sí, esa que os parece una gran malacrianza, es la justa protesta contra nuestra impolítica conducta; contra vuestra imprudente y estúpida actitud. ¿Queréis evitar esa malacrianza? Pues presentaos, cultos, parcos, justicieros, ecuanímes y temperantes al pueblo.

Tened siempre presente que no se trata de elegir jefe de una cuadrilla de bandoleros, de tomar cuarteles, de asaltar el Poder, sino de cumplir con el altísimo deber cívico de elegir Presidente; de llevar al Solio Presidencial al más apto, al más sabio, al más virtuoso y predilecto de los pueblos.

Ricardo Castro Meléndez

Valenciano y sus artimañas

Así se escribe la historia

Un tal Valenciano que el carlismo mandó de propagandista a Santa Cruz, aparece firmando como testigo una protesta del señor Fenillen Marchena, importante vecino de Portegolpe.

Al enviarse un telegrama al Jefe del Nacionalismo allí para que investigase acerca de la certeza de tal protesta contestó con el telegrama que a continuación se inserta:

Portegolpe, 20 de julio de 1927.

Vicente Alvarez

Santa Cruz.

Protesta Fenillen Marchena es falsa pues Marchena manifiesta no conocer a Valenciano. Dice autorízalo para desmentir protesta. Víctor Barrantes.

Como se ve no solo mienten los carlistas sino que cometen abusos que tienen señalada sanción en el Código Penal.

Don Manuel

Algo debe de tener el agua cuando la bendicen. Esto más hace pensar el hecho de que en esta campaña se ha discutido a don Manuel Castro Quesada como si fuera candidato a la Presidencia de la República; no siéndolo, debemos creer que es un temible adversario político y que el fuego granado que se ha mantenido dirigido a él lo haría sentirse hondamente halagado en su vanidad, si no se hallara de modo tan extraño libre de ella. Pero constituiría un estoicismo pasado de punto el que no experimentara cierto humanísimo orgullo al verse depositario, a quien no se piden prendas, de la ilimitada confianza de tres importantes partidos del país: el republicano histórico, el reformista y el agrícola, que unidos alrededor de nuestro don Cleto forman la Unión Nacional. Desde luego el verdadero director del partido es el Lic. González Víquez, que teniendo importantes cosas de que ocuparse, con el beneplácito de los tres partidos mencionados descarga confiadamente sobre los fuertes hombros de don Manuel considerable parte del peso de la lucha, seguro de que este su primer lugarteniente con su habilidad, pericia y sangre fría llevará a feliz término su importante y delicado cometido: colocar al propio don Cleto en la Presidencia de la República, para que en ese alto puesto haga lo que exigimos los costarricenses: república. De esto y no de otra cosa debe ocuparse y se ocupa el señor don Manuel.

La suerte de don Manuel como vencedor, no podemos ignorarlo, es algo incierta; lo hemos visto perder venciendo en una guerra civil, en la cual se jugó varias veces la vida con tranquilidad de musulmán, y, más recientemente, en una campaña puramente cívica, ser factor importantísimo en dar la victoria a su candidato, recibiendo por toda recompensa el haber tenido buen éxito en una contienda en la cual él creyó servir a Costa Rica: el triunfo alcanzado, la conciencia de ciudadano satisfecha, se retiró tranquilamente a su casa. El hombre es una verdadera utopía, su mañana parece menos descifrable que el de los otros humanos: tenemos que considerarlo en el presente: lo contemplamos en su elemento: está en la liza que es su natural medio y en ella lo veremos hasta disparar el último cartucho. Es ante todo un leal que jamás desamparará a sus compañeros aunque sus tendencias políticas, lo cual es absurdo temer, tendieran a flaquear: la fe de los suyos bastará a

llevarlo a cualquier parte; cualquiera que sea el sacrificio individual que de él se pida.

Todos nos dicen que es desprendido hasta lo irrazonable y que rinde a la amistad un culto rayano en fanatismo.

Hundirse por salvar a un amigo, no es extraño en él; no sabe ver la existencia desde el punto de vista del cálculo; afirmase en un presente rotundo; dáse el lujo de vivir la vida que su yo dicta. Su valor personal que se manifiesta por su gran tranquilidad ante el peligro, toca a las veces los límites de lo temerario y, con todo, nadie que no se ponga en su camino lo teme y su clemencia con el vencido no es ya perdón sino olvido absoluto de las ofensas recibidas.

Las explosiones de carácter a que ocasionalmente lo lleva el ardor de la contienda política son manifestaciones extrañas a su naturaleza, su fuerte es el suaviter in modum que respalda un fortitur in re definitivo. Es un militar disciplinado y de inagotables recursos a las órdenes de un señor don Cleto para quien las instituciones republicanas bien valen una misa, el sacrificio de una vida entera y si fuese necesario la pérdida de ésta. A tal caballero, tal escudero; a tal candidato, tal jefe de Acción. Y aquí una confesión: generalmente hemos andado en campos contrarios al Licdo. Castro Quesada y no es expresándonos bien de él, que sin murmurar de la gente la vida vuélvese en extremo monótona, que hemos aprendido a apreciarlo. Más de cuatro gentes que conocen a don Manuel le han hecho justicia en sus conversaciones con nosotros: la humanidad, en verdad, no es completamente desagradecida.

Cavalcante de Cavalcanti

Un ciudadano que busca la buena senda

Yo, José Tereso Méndez ú. ap., vecino de San Pedro de Coronado, protesto de pertenecer en la directiva del mal llamado Partido Republicano, por cuanto su candidato nunca sustentó esos bellos principios y me adhiero de todo corazón al Partido Unión Nacional que postula al eximio ciudadano y gran Patriota Lic. don Cleto González Víquez.

A ruego de José Tereso Méndez que no sabe firmar,

FILIBERTO VARGAS S.

Testigo: CRUZ BLANCO M.

AMEBALINA

La única medicina que sin inyección cura las AMEBAS radicalmente

Sus efectos comienzan después de 48 horas sin provocar descomposición del organismo

Pídala a CARLOS MANGEL San José

Los carlistas para engañar al país

no solo inventan directivas, sino también zarandeos

Esto prueba su indiscutible derrota

El carlismo en Sta. Cruz de Guanacaste está en completa y vergonzosa derrota. No han podido publicar una directiva cantonal y ante la aparición de la nuestra que es la expresión legítima de la verdad se han dado a la tarea de zarandear sin justificación, caprichosamente, para atenuar el golpe mortal que recibieron con nuestra directiva, que constituye la mayoría absoluta de votantes del Cantón.

Para muestra enviamos lista de adeptos indebidamente zarandeados y cuyas protestas obran en poder del Comité Directivo del Partido Unión Nacional en esta ciudad.

Primer contrazarandeo a la Directiva de Santa Cruz de Guanacaste

El Comité Directivo del Partido Unión Nacional de Santa Cruz hace constar que las personas que abajo se indican y que fueron zarandeadas de la Directiva publicada en «PATRIA» el día ocho de junio del corriente año, son cletistas y protestan indignadas de que se les haya privado del honor de figurar en nuestras filas y más de que se les ofenda suponiéndolos carlistas.

- Perfecto Jáen López
- Cecilio Molina Zúñiga
- Mariano Duarte
- Cleto Rodríguez Cisneros
- Javier Rodríguez Cisneros
- Tranquilino Viales
- Porfirio Peraza Vázquez
- Teodosio González Duarte
- Ricardo López Molina
- Angel Angulo
- Avelino Dinarte
- Hipólito Ortiz
- Hernán Ortiz Obando
- José Zúñiga Angulo
- Dionisio Duarte Leal
- Tadeo Duarte
- Agapito Angulo
- Gabriel López (no es menor)
- Manuel Zapata
- Pablo Castellón
- Lorenzo Duarte
- Tolentino Barrantes
- José Obando
- Fenillén Marchena
- Manuel Rodríguez Cisneros
- Dumas Viales B.
- Leopoldo Angulo
- Isidro Angulo
- Lisandro López Jáen
- Rubén Zúñiga López
- José Angulo (de Matapalo)
- Antonio Obando
- Noé Ortiz Obando
- Camilo Valdés
- Bernardo Obando
- Hilario Barrantes
- Juan Gámez Solano
- José de Jesús Leal Zúñiga
- Salvador Grijalva
- Isaías Matarrita
- Valentín López
- Eloiso Matarrita
- Angel Matarrita Hernández
- José Gutiérrez
- Antonio Arrieta
- José María Suaso
- Guillermo Gutiérrez
- Pedro Navarro
- Roque Navarro
- Orlando García

- Luis Vega
- Emiliano Moreno
- Abel Ruiz (Refundores)
- Justiniano Carranza
- Julián Guevara Rodríguez
- Federico Navarro
- Narciso Navarro
- Maximino Cabalceta Hernández
- Juan Montoya Navarro (no es extranjero: es nativo de Cartago)
- Pedro Pizarro (está en la ciudad)
- Humberto Gutiérrez (en la ciudad)
- Arnaldo Bonilla (en la ciudad)
- Tirteo Bonilla (en la ciudad)
- Rufino Coronado
- Teodoro Rodríguez
- Francisco Lauge Quesada
- Natividad Ramírez
- Aldericó Gutiérrez Gutiérrez
- Leonidas Peralta (no es menor)
- Gabriel Vallejos
- Juan Bta. Vallejos.

De los 290 que han sido zarandeados estos 71 son los primeros que protestan. Los demás lo harán de igual manera y si no lo han hecho ya, ha sido por la enorme distancia en que viven alejados del centro.

El Comité Directivo garantiza, nuevamente, la autenticidad de la Directiva publicada y tiene depositados a la orden de quien desee recojer el guante, la suma de dos mil colones que apuesta al triunfo del señor Lic. don Cleto González Víquez en el cantón de Santa Cruz de Guanacaste.

Es de advertir que teniendo nuestra directiva 1292 nombres publicados y 292 que no se han incluido por circunstancias especiales, aún dando de barato que el zarandeo fuese cierto, que no lo es, siempre quedan en pie 1292 ciudadanos que en este cantón garantizan el triunfo del eximio ciudadano Licdo. don Cleto González Víquez.

El Comité Directivo del Partido Unión Nacional.

Santa Cruz, agosto 3 de 1927.

Una apuesta en Alajuelita

En Alajuelita y no en Alajuela como dice el pasquín carlista, órgano de las mentiras, hay concertada una apuesta de \$400 entre los señores don Ramón Solano R. y don Gabriel Chinchilla V. El primero apuesta a que el 8 de mayo de 1928, será don Carlos María Jiménez, elevado a la primera magistratura y el segundo, o sea Gabriel Chinchilla apuesta a que el Benemérito Lic. don Cleto González Víquez es quien toma posesión del solio presidencial el 8 del mismo mes y año.

El dinero lo depositaron en la casa del honrado agricultor don José Ma. Carmo-
nista. Ambos cuentan con la

Los carlistas de Tilarán se convencerán de su inferioridad el día de las elecciones

Tilarán, agosto 5 de 1927.

Señor Director de PATRIA San José.

Estimado señor:

Ha causado hilaridad en este pueblo un comunicado que un Republicano dirige al diario ídem y al que le pone el epígrafe de «El cletismo huye de Tilarán porque el pueblo lo desprecia». Cámbiele señor Director, la palabra Cletismo por Carlismo y queda explicada —con verdad meridiana— la situación política de este lugar. Se había visto audacia mayor?

Querer hacer creer al pobre don Carlos María Jiménez, que aquí tiene mayoría, con todo y que los carlistas dicen que este es un Puerto Arturo del Carlismo en el Guanacaste, es querer probar que lo blanco es negro o que cuatro y dos no son seis. Estos señores dirigentes del Carlismo aquí, publicaron una directiva azul de este

cantón, a la que poniéndole verdadero nombre debía de llamarse chamorra azul, y como a mí me gusta probar lo que escribo, —como no en todas partes me conocen, — le mandaré muy pronto el zarandeo y las protestas que de dicha directiva tengo en número muy considerable, sobre todo de Presidentes Honorarios y Efectivos y así podrán ver los pocos carlistas que aún engañados quedan en nuestra querida Patria, que se les quiere conservar en ese partido a fuerza de embustes que por lo amargos no es posible que el pueblo inteligente se los trague.

Tomen nota las personas interesadas de lo que dejo escrito, y después de las elecciones me pueden desmentir, para los que quedan autorizados si no pruebo lo dicho; pero de lo que si estoy seguro es que en esa fecha dirán: este señor dice la verdad.

G. A. CAMPOS

BOLSON ES NACIONALISTA

El 28 del mes pasado, julio, tuvimos la honra de ser visitados por la ya anunciada comisión cletista. Esta iba compuesta por los señores Cleto Bonilla, Eladio Matarrita, Marco Tulio Sáenz y Leovigildo Duarte O. En casa de Juan Pablo Villegas se les atendió de lo mejor.

La reunión se efectuó por la noche en casa de Ismael Gutiérrez: Esta reunión fue concurrentísima; todos los vecinos de ambos caseríos se dieron cita para ir a escuchar la palabra del predicador de las doctrinas del partido Unión Nacional. Don Marco Tulio Sáenz, exten-

casada en la mano pues don Ramón dice que como don Carlos le dió la presidencia a don Ricardo, ahora le toca a don Ricardo dársela a don Carlos. Y don Gabriel muy tranquilo espera el triunfo de su Candidato en vista del apollo desidido que le prestan el setecincio por ciento de los ciudadanos a la causa nacionalista. Desde ahora felicitamos al amigo Chinchilla, pues el que acorralaron en Santa Ana los enemigos políticos de aquel lugar, y rechifan donde quiera que llega en busca de adeptos, no es posible que con sus cuatro gatos pueda escalar el poder.

D. V. RAS.

samente nos dirigió la palabra, y en su discurso no hubo insultos para nadie; se concretó el señor Sáenz a hacer saber lo necesario que es llevar al poder al Lic. don Cleto González Víquez, por ser este un hombre bien preparado para gobernar los destinos del país. Los visitantes regresaron al día siguiente llenos de agradecimiento por la atención y respeto que el pueblo de Bolsón guardó para ellos.

Quiero defender y dar a conocer el valor de un respetable vecino:

Juan Pablo Villegas es un caballero de lo más acrisolado del lugar; en él no hay una mancha por la que se le pueda señalar,

Es admirador de la causa que postula al Lic. don Cleto González Víquez; y sabe que siguiendo esa causa se cumple con un deber de buen costarricense.

Un carlista de esos que hablan por hablar, se le ocurrió decir que el señor Juan P. Villegas está en nuestras filas porque se vendió por una cerveza Traube. Hasta aquí ha llegado la bajeza más grande de estos señores. Quien conoce a Juan Pablo Villegas que juzgue. Como esta mentira o calumnia es toda la política que hacen los karlos.

UN NACIONALISTA

PARTIDO UNION NACIONAL DE LA GUACIMA

Se avisa a los nacionalistas de este lugar, que en vista del entusiasmo que este pueblo ha demostrado adhiriéndose casi unánimemente a la Unión Nacional, se han designado las casas de don Rogelio Salas y la de don Gustavo Salas, para que los partidarios se provean en ellas de periódicos, divisas, etc., así como para que se enteren allí de la marcha del Partido.

LA DIRECTIVA

Dos mil seiscientos colones de apuesta

Como los señores Carlistas pretenden, después de la manifestación que hicieron aquí, que nada habrá que les arrebate el triunfo en este Cantón, hemos depositado la suma de DOS MIL SEISCIENTOS COLONES en la casa comercial de José Pérez R., para responder a la siguiente apuesta: que el Partido Unión Nacional obtendrá el triunfo en este Cantón en las próximas elecciones.

LA DIRECTIVA

Turrialba 1927.

Una boda, a que se le da carácter político

Ayer martes, se celebraba la boda de don Raúl Zeledón, con la señorita Marita Sanahuja, en el distrito de Crifo Alto de este lugar.

Como el candidato karlista don Carlos María, era el primer padrino, se preparó un grupo de jinetes para ir a encontrarlo en el camino. Pero don Carlos María se excusó de asistir a la boda, (como es de costumbre) y envió en su representación al diputado don Claudio Cortés. Este, emocionado, no por el grupo de copartidarios que fué a toparlo, sino por las muchas copas que había librado, llega al lugar donde se verificaría la boda,

y en su estado de embriaguez, saluda a la concurrencia en nombre de don Carlos María, y pronuncia un discurso, provocando con esto un gran escándalo. Como es natural, en casa de la novia, habíamos unos cuantos cletistas, los cuales dos actuarían como padrinos de dicha boda.

Es lógico y natural, que se tratara de una boda, y no de un acto político. Y tanto los honorables padres de la novia, como el Sr. Zeledón, protestaron de la actitud del señor Cortés. A esto de las 19 horas, como los ánimos estaban exaltados, se suscitó un gran bochinche en el cual relumbraban crucetas, puñales y hasta los raspa dulce. Gracias a la intervención del jefe del resguardo de ésta, del policía del lugar, de señor Víctor M. Mora y el que suscribe estas líneas, no se experimentó un crimen. Pues bien, el señor Zeledón transfirió la boda para hoy miércoles, la que se verificó en la Iglesia de Barbacoas, asistiendo como único padrino, el honorable cletista de dicho lugar, don Rafael Morales y la señora doña Juanita de Mora. Como un acto de protesta, por la actitud asumida por el diputado don Claudio Cortés, el caballero don Raúl Zeledón le hace el más grande desprecio, no tomándolo en cuenta como padrino de su boda, en representación de don Carlos María.

Para terminar, dígame usted mismo señor Cortés, el adagio que dice: «en vez de hacer una gracia, hice un zapo».

SAMUEL CASTRO R.

Santiago de Puriscal, 3 de agosto de 1927.

NOTA: Por un rasgo de caballero y de amistad para mi amigo don Raúl Zeledón, le suplico, no darle torcida interpretación a la información pública que hago, del acontecimiento ocurrido en dicho día por culpa y ligereza del diputado don Claudio Cortés. Pues véome obligado a manifestar categóricamente, que tanto los padres de su digna compañera de hogar, como el amigo Zeledón, son muy dignos del más alto aprecio y consideración.

Su Afmo. y S. S.

S. C. R.

Anúnciese en PATRIA

PARTIDO UNION NACIONAL

AVISO

Habiendo llegado divisas en cantidad suficiente se ruega a todos los miembros del PARTIDO UNION NACIONAL el uso de las mismas, así como poner el viva «González Víquez» en sus respectivos domicilios, para demostrar la enorme fuerza de nuestra agrupación.

Las divisas y los vivos pueden ser recogidos en la Secretaría del Partido en cada lugar.

MANUEL CASTRO QUESADA

Jefe de Acción

Pánfilo Vida-A. Urrea es una mueca... en Nicoya

De su manera inveterada, envuelto en el manto del anonimato, se deja venir Pánfilo con una andanada en mi contra en uno de los voceros del Partido Karlista. Me extrañará la forma? Que va... Pánfilo es el anónimo más acabado que tiene Nicoya y el plagador más andez que ha parido esta tierra. Cuando se trata de inocular su veneno es el símil más perfecto de los áspides ocultos en la maleza desde donde silvan sin que les alcance la responsabilidad de las sanciones, y cuando buscan el miedo personal, es la personificación de Maquiavelo, parece un monaguillo quemando incienso a sus amos y entonces sí lo vemos de cuerpo entero luciendo su enteca figura a manera de un muñequillo de titeres que baila al son que el hambre le impone.

Se lamenta Pánfilo de que yo pretenda posiciones en mi pueblo; y yo no me explico la razón para ello: todos los hombres debemos alimentar anhelos a manera de mejoramiento moral en la vida y desgraciado del que se contenta con el estancamiento en que vegeta, halagado por el mendrugo cotidiano, porque eso sería hacer vida de pollino en el establo y declararse inasficiente para ascender un peldaño más del nivel en que se encuentra.

Acepto el cargo de mis pretensiones y se lo devuelvo sin embargo, toda vez, que las posiciones que él dice que yo he buscado, no implican ni mucho menos, un esfuerzo mental ni un caudal de conocimientos superiores. Y cómo había Pánfilo de estas cosas? Cómo se atreve a censurar que yo pretenda una Jefatura de Resguardo etc. etc.? Acaso no es Pánfilo quién apuntalado de la uña de su minúscula catadura le dirige ayer al Inspector de Escuelas del Circuito que lo hiciera DIRECTOR DE LAS ESCUELAS DE SANTA CRUZ Y SECRETARIO DE LA INSPECCION? No recuerda Pánfilo que en materia educacional es una mediana ridícula incapaz para regentar una escuela de primer orden en que haya sexto grado? Piense que él con dificultad sabe un quinto grado y aquello de que para enseñar un milímetro hay que saber un kilómetro... No es éste el mismo Pánfilo que endiosado quizá por las sonrisas de don Carlos María, hizo renuncia de todas sus posiciones de este cantón (maestro rural) para irse a la capital a ocupar un puesto de renombre

y que una vez allá tuvo q' devolverse con las maletas el hombro porque sus padrinos no le hallaron figura ni empuje para servir siquiera una postería de una casa de exhibiciones?...

Cuando fue electo miembro Municipal de Nicoya, todo su empeño fue el de ser Presidente de la Corporación, pero con motivo al barajo que le hizo Cuba, se quedó con sus sueños en los cuernos de la luna y entonces se retiró del Municipio para no dejar más que la estela borrosa de ciertos manejos oscuros en los pocos días que frecuentó las sesiones del Consejo Municipal y atacado este Cuerpo de un litigio absurdo.

Pánfilo ha sido y es un verdadero tráfuga: nació Republicano no se amamantó en las fuentes de Pancho Carrillo de quien fue su protegido siempre; luego fué Florista y enemigo acérrimo de Leonidas de quien decía en sus rasgos de genial elocuencia: «yo soy partidario de hombres como Alberto Flores que viven con nosotros, palpando nuestros problemas, confundido entre nosotros... y no de Leonidas Briceño que vive allá en los banquillos de la capital lanzando el aire espirales de humo, con sus zapatitos lustrados etc.» — Fue Echandista — Florista y combatió a Briceño y más tarde BRICENISTA empujando atacando al Echandismo y a Flores. Ayer Echandista contra el Partido Republicano y hoy pseudo Republicano, atacando a sus protectores de ayer; y mañana posiblemente, amigo de aquél que le ofrezca ahora una pilitra y le alimente sus desnudeces de famélico lezarrillo.

Nada tengo que decir de Pánfilo, que no sea para descortezar el velo con que encubre una vida de liviandades y de traiciones y por ello mejor silencio, para que siga en su Clavileño remontrando las alturas imaginarias que cree haber escalado. Yo de jo a este pobre diablo en el lugar que se halla, llamándose la BRÚJULA DE SU PARTIDO EN NICOYA, plagiando a los panfletistas y predicando sermones para aportar a su casa lo que su esfuerzo y su talento no le permiten, por ser tan escasos como la estrechez de su cerebro en donde anida sus pretensiones tan faltas de lógica y de sentido común.

Chúpese esta el anonimista y hasta luego.

Nicoya, 30 de julio de 1927

JUAN GUEVARA

Como ratones en ratonera caén los carlistas en sus falsedades

El zarandeo que hicieron los carlistas de la directiva nacionalista de Monte Redondo de Aserrí, es tan falso como todo lo que hacen y dicen.

Para prueba, reproduzco las cartas cruzadas entre el Jefe de Acción del Partido Unión Nacional en Monte Redondo y el Presidente Honorario de La Legua, don Anastasio Quirós Quesada con motivo de haber sido zarandeado por los carlistas:

Monte Redondo, Aserrí 21 de julio de 1927.

Señor don Anastasio Quirós Quesada

Presidente Honorario del Partido Unión Nacional de La Legua de Aserrí. Estimado amigo y compañero:

Me ha extrañado mucho que su nombre figure junto con el de sus apreciables hijos con carlistas de ese distrito. Como Uds. tres ocupan puesto de honor en nuestra directiva, rúngole contestarme qué hay al respecto.

Su afectísimo servidor y amigo

MANUEL MORA G.

Jefe de Acción

Señor don Manuel Mora G. Monte Redondo

Estimado amigo y Jefe:

Contestando su atenta del

Deja de ser carlista y pasa al cletismo

Inconsultamente me había afiliado al carlismo, pero al mismo tiempo que ya iba comprendiendo que ese no es un partido digno de que sea seguido, hubo la circunstancia de que el carlista Julio Barquero Zamora me enviara una carta, escrita en términos ofensivos y sumamente groseros. Este acto me ha ayudado a comprender que había equivocado mi camino, y me he decidido hacer como efectivamente lo hago, formal protesta del partido carlista. Declaro que de hoy en adelante soy y seré un soldado decidido de los enormes batallones de la Unión Nacional, y votaré por el Lic. don Cleto González Víquez para Presidente de la República.

A ruego de Leví Alvarez, ú. ap.

LEONARDO RAMÍREZ B.

Testigos: Albino Vargas S. y Belisario León O.

21 del corriente, le diré: jamás los propagandistas carlistas de este pueblo me han dicho nada, ni a mis dos hijos. Somos siempre cletistas y si aparecemos como carlistas en el zarandeo que Ud. me indica es sin nuestro consentimiento y un abuso que han hecho de nuestros nombres esos señores.

Como le diré también: así han hecho con los demás cletistas de este lugar que como nosotros no se venden ni protestan y que con orgullo somos de la Unión Nacional, el partido del pueblo. Jamás en mis canas encontrará cambio. Somos cletistas y así lo demuestro públicamente. Desmienta el zarandeo en que aparecemos; es falso, muy falso; es lo que le puedo contestar. Sin más por ahora mis expresivas gracias, y soy de Ud. su atto. y servidor,

ANASTASIO QUIRÓS Q.
Presidente Honorario

Vibrantes frases de aliento por la causa nacionalista

¡Alerta, laboriosos agricultores de Quebrada Grande (hoy García Flamenco) y de Cañas Dulces!

Al surgir por segunda vez, para bien de nuestra querida patria, la candidatura del Lic. don Cleto González Víquez para la Presidencia de la República, debemos sentir en nuestros corazones la inmensa satisfacción de que nuestro porvenir no estará amenazado de caer en manos de un gobierno capaz hasta de entregarnos a extraños por satisfacer sus ambiciones personales.

Con el triunfo del Lic. don Cleto González Víquez, a quien ya conocimos como buen gobernante, la tranquilidad para todos nosotros y la paz interna, no correrán riesgo de ser alteradas; habrá progreso y la soberanía nacional será respetada.

Debemos luchar con todo empeño por conseguir su triunfo, y así contribuiremos eficazmente a mantener muy por en alto el prestigio de la República, y debemos también demostrar que aquí no somos carlistas sino firmes y entusiastas nacionalistas.

LEONARDO SÁNCHEZ.

Quebrada Grande de Cañas Dulces, agosto 4 de 1927.

IMPRENTA Y LIBRERÍA ALSINA

De Grecia

La Secretaría del Partido Unión Nacional está instalada en el local de don Francisco Cruz, en el costado norte del parque y permanece abierto todo el día. Allí serán atendidos todos los copartidarios, por el Jefe de Acción del Partido o un miembro del Comité, para todo asunto relacionado con nuestra causa.

Como el partido es tan grande y el cantón tan extenso, rogamos a los elementos de la causa, que no estén inscritos en la primera gran lista de adhesiones que publicaremos pronto, pasar a la Secretaría a pedir su inclusión.

Es necesario probar al país, que los griegos sabemos ponernos siempre del lado de las buenas causas y es por eso que ahora, casi por unanimidad, reclamamos nuestro puesto a la sombra del pabellón de los tres colores, que ondea victorioso en toda la República.

Como el carlismo anuncia que pronto publicará su directiva con unas mil firmas, aunque eso no compone ni la tercera parte de la población sufragante del cantón, y como ya todos sabemos cómo hace ese partido sus directivas, advertimos a todos los ciudadanos que no estén afiliados a esa causa y a los neutrales, que busquen sus nombres, que a no dudar, serán incluidos sin consentimiento, para que vengan a firmar sus protestas.

EL JEFE DE ACCIÓN
Grecia, 5 de agosto de 1927.

PARTIDO UNION NACIONAL

En la Tesorería General del Partido se encuentra depositada la suma de ₡ 50.000.00 para responder, en cantidades no menores de ₡ 500.00, a la siguiente apuesta:

La persona que el 8 de Mayo de 1928 sucederá al señor Licenciado don Ricardo Jiménez Oreamuno en su alto cargo de Presidente Constitucional de la República, será el Licenciado don Cleto González Víquez y no el Licenciado don Carlos María Jiménez.

San José, 25 Febrero de 1927.

GREGORIO ESCALANTE,
Tesorero General

MANUEL CASTRO QUESADA,
Jefe de Acción

Apuesto la suma de ₡ 1,000.00 a que el Karlismo pierde en el distrito de Tambor de Alajuela las elecciones presidenciales

Como hay KARLISTAS en este lugar, que aunque no viven entre nosotros sí vienen con frecuencia a popalar mentiras y a engañar con futuras victorias, que solo existen en la mente calenturienta de quien está atacado de diablos azules. Yo que he acostumbrado siempre decir la verdad para así respetar mi propia honradez, APUESTO LA SUMA DE MIL COLONES, con cualquiera que tal oportunidad desee aprovechar, a que DON CARLOS MARIA JIMENEZ Y SU PARTIDO SALEN DERROTADOS EN LAS PROXIMAS ELECCIONES PRESIDENCIALES EN EL DISTRITO DE TAMBOR DE ALAJUELA. Estoy listo para depositar la suma indicada, en la casa de los señores Riba y Cía., en el momento en que me sea aceptado por algún valiente KARLISTA el reto que dejo en pie.

Tambor de Alajuela, 5 de agosto de 1927.

JOSE HIDALGO